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Ata n°491/2022. Aos sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às 1 

treze horas e trinta e seis minutos, reuniram-se na Secretaria Municipal de Assistência 2 

Social para uma reunião ordinária, os seguintes conselheiros: Maria Eduarda 3 

Hanrejskow, Denis Cezar Musial, Cristina Malinowski do Nascimento, Cleidenete 4 

Pereira Winkler. Representando o Conselho Tutelar, os conselheiros Thiago Vinicius 5 

Mattoso Gorte, Ederli Gritlet. Registra-se a presença da promotora Maria Luiza Mello. 6 

Ouvintes: Ana Karoline Domingues Pereira, Josué Pepe Martins, Alejandro Machado, 7 

Octavio Maier, Felipe Rosa, Miriam Guimarães, Claudia Bonete, Nelson Susko, 8 

Thatyana Barbosa, Jamel Sultane, Delma Braz Serenato e Mariana do Carmo Bueno 9 

da Rocha e Valéria Ruppel Jatzek. Os conselheiros: Ana Paula Zavelisnki, Igor 10 

Golinski, Thaís Salvado Tartarotti, Eliane Pires Filipaki, Tatiana Maria Horst Cardoso 11 

e a coordenadora do Centro da Juventude Patrícia Helena Borges, justificaram sua 12 

ausência. O presidente Denis Cezar Musial inicia a reunião cumprimentando e 13 

agradecendo a presença de todos, em seguida faz a leitura da pauta: Aprovação da 14 

pauta, Aprovação das atas nº488/2022 e nº490/2022, Regimento Interno do CMDCA, 15 

Minutas dos fluxos de atendimento a crianças e adolescentes, Programa Municipal de 16 

reconhecimento da paternidade, Resposta ofícios, Conferencia Municipal, 17 

Brinquedoteca ao Hospital, Guarda Mirim – certificado, Ações da Proteção Social 18 

Básica, Ação do Dia Internacional da Juventude, Assuntos gerais; a pauta é aprovada 19 

com a inclusão de novos assuntos: Regimento Interno Casa Lar, Certificação SASE, 20 

Ofício FIA, Projeto Programa Amigo de Valor – avaliação e desejo de renovação. 21 

Após, Denis coloca as atas nº488/2022 e nº490/2022 para aprovação, sendo as 22 

mesmas aprovadas com as alterações solicitadas por Claudia. Em continuidade, 23 

Denis realiza uma alteração e pauta e passa a palavra para Fernanda; a mesma 24 

cumprimenta a todos e inicia a sua apresentação sobre as ações da Proteção Social 25 

Básica, apresentando os serviços, atividades e ações que os profissionais estão 26 

executando dentro dos quatro CRAS e Centro da Juventude (anexo à pasta online da 27 

Casa dos Conselhos, CMDCA 2022). Fernanda complementa dizendo que se os 28 

presentes tiverem o interesse, pode realizar uma apresentação na próxima reunião 29 

especifica sobre o Criança Feliz; e caso alguém tenha alguma dúvida, pode entrar em 30 

contato com ela. Denis fala que ficaram um ano sem receber recurso desse Programa, 31 

onde o Governo Federal informou que não irão realizar repasse dos atrasados e foi 32 

iniciado esse mês o recebimento; acrescenta que por isso, muitos municípios 33 

desistiram do Programa. Após, Denis fala que muitas ações puderam ser realizadas 34 

e qualificadas por meio do Programa Amigo de Valor, onde faz uma avaliação de que 35 

o recurso vem qualificando o protagonismo juvenil e a promoção dos direitos da 36 

criança e do adolescente, apreciado e deliberado pelos conselheiros o desejo de 37 

Renovação do Projeto, no valor de mais R$200.000,00 (duzentos mil reais), e a ideia 38 

é direcionar para oficinas de grafite, danças urbanas e ballet e pintura. Em sequência, 39 

Denis fala sobre o Regimento Interno, informa que foi encaminhado no grupo do 40 

WhatsApp do Conselho para que os conselheiros possam ler e trazer contribuições, e 41 
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que irá deixar a pauta para aprovação na próxima reunião do CMDCA. Em 42 

continuidade, Denis passa a falar sobre as minutas do Fluxo de Atendimento a Criança 43 

e ao Adolescente; inclui que a maioria já está finalizado, faltando apenas o de 44 

Acolhimento e Saúde Mental e Uso de Álcool e Drogas, e logo que terminarem, será 45 

marcada uma reunião ampliada da Rede; em seguida passa a palavra para Valéria 46 

realizar a apresentação; a mesma apresenta as imagens dos fluxogramas (anexo à 47 

pasta online da Casa dos Conselhos – Rede de Proteção 2022), explica que além do 48 

desenho terá uma parte escrita sobre cada fluxo e que eles foram montados de acordo 49 

com o que foi discutido em cada reunião de Rede, com as contribuições dos 50 

profissionais; cita a relevância do preenchimento da Ficha do Sinan dito pela equipe 51 

da Epidemiologia da Secretaria de Saúde; que o Fluxo de Saúde Mental está aberto 52 

para sugestões até o dia 14 de julho e será marcada outra reunião para finalizar esse 53 

desenho, e após isso, ocorrerá a reunião ampliada da Rede para finalizar os Fluxos 54 

de Atendimento a Criança e ao Adolescente e iniciar o Fluxo de Atendimento a Pessoa 55 

Idosa. Thiago comenta que no Fluxo de Saúde Mental, o Conselho Tutelar não pode 56 

participar da reunião, porém em conversa entre equipe, apontaram a relevância em 57 

inserir quando os responsáveis buscam o atendimento para a criança/adolescente. 58 

Felipe fala sobre a solicitação de internação das crianças e adolescentes, pois em 59 

alguns casos quando está em situação de uso de álcool e drogas, eles podem cometer 60 

delitos, e os responsáveis tem a visão da internação como uma forma de solucionar o 61 

problema e não tratar a criança; cita também o preconceito ainda existente sobre 62 

transtornos mentais dentro da sociedade. Josué fala que tem contato com esses 63 

casos, e questiona onde pode encaminhar esses usuários; Denis responde que o 64 

acolhimento pode ser feito por qualquer pessoa da Rede e o mesmo deve encaminhar 65 

para a Saúde Mental, com cópia para o Conselho Tutelar. Após, Denis fala sobre o 66 

Programa Municipal de reconhecimento da paternidade; informa que o CMDCA faz o 67 

repasse para o Conselho Tutelar utilizar nos casos de exame de DNA e a intenção é 68 

publicar uma resolução sobre essa ação; e realiza a leitura do documento. Thatyana 69 

questiona se existe algum critério para fazer essa solicitação; Thiago responde que a 70 

princípio, foi pensando nos casos de risco e que o exame é fundamental para o 71 

andamento da situação, por exemplo em casos de evitar o acolhimento. Denis faz a 72 

sugestão de colocar a discussão de caso como requisito; também informa que o 73 

dinheiro para os testes, R$15.000,00 (quinze mil reais) anual, sairá do Fundo da 74 

Criança e atualmente o fundo está com R$275.000,00 (duzentos e setenta e cinco mil 75 

reais). Thiago faz a sugestão da decisão da equipe não ser assinada apenas pelos 76 

conselheiros, mas também pela Rede, ou que seja feita uma ata da reunião; em 77 

seguida, Denis coloca o Programa para aprovação, sendo o mesmo aprovado por 78 

todos. Após, Denis fala que irão iniciar a discussão e mobilização das pré 79 

conferencias, convidar o Raul para participar, pois é preciso realizar a Conferência até 80 

dezembro, ainda estão saindo os materiais normativos, mas até esse mês já estão 81 

disponíveis; e solicita o apoio de todos. Em sequência, Denis fala que ficou pendente 82 
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a questão da brinquedoteca dentro do Hospital, demanda que foi trazida em uma 83 

reunião de Rede, onde o Conselho Tutelar fez a sugestão providenciar a 84 

brinquedoteca para as crianças vítimas de violência que estão no hospital, sendo uma 85 

forma de também acolher a criança; informa que em média o valor é de R$5.000,00 86 

(cinco mil reais); complementa que a criança ficará em uma sala separada, sem 87 

exposição ao público, por isso é importante ser uma brinquedoteca móvel. Claudia 88 

aponta que os brinquedos utilizados dentro dos hospitais devem atender à alguns 89 

critérios. Thiago informa que a questão da alimentação, que também foi discutida, já 90 

está sendo atendida; e aponta que seria importante ter algo para alimentação das 91 

crianças e adolescentes antes da Escuta, a ideia seria um kit contendo suco, bolachas 92 

e um bolinho doce, mas podem ver essa questão com a nutricionista da educação. 93 

Denis aponta que seria importante realizar uma licitação para esse kit; e coloca para 94 

aprovação a aquisição de alimentos para as crianças e adolescentes da escuta, sendo 95 

aprovada por todos. Em continuidade, Denis passa a palavra para Vinicius; o mesmo 96 

fala que solicitaram a certificação da Guarda Mirim, para dar entrada nos documentos 97 

da subvenção, o CMDCA solicita o relatório de atividades para a renovação, porém 98 

não teve nenhuma ação e por isso não irão entregar esse documento; informa que 99 

irão iniciar as atividades em julho, após o rodeio, já está aprovada a solicitação de 100 

maestro, serão feitos três encontros por semana e o valor da subvenção é de 101 

R$100.000,00 (cem mil reais) anual; apresenta também os critérios de inscrição e que 102 

em breve terão os dias da oficina. Thiago questiona quando será aberta as matriculas; 103 

Vinicius responde que será no dia 18 deste mês. Thatyana pergunta qual idade é o 104 

público-alvo; Vinicius responde que pessoas de sete a dezessete anos. Após, Denis 105 

coloca para aprovação a Certificação da Guarda Mirim, sendo aprovada por todos. 106 

Em seguida, Denis informa que o Conselho da Juventude está realizando uma ação 107 

nos dias 11 e 12 de agosto, no Centro da Juventude, alusivo ao Dia Internacional da 108 

Juventude, no primeiro dia será feita uma oficina de Grafite e no segundo dia, durante 109 

a tarde será feita uma pintura de grafite, uma Feira de Cidadania das Secretarias e 110 

instituições, apresentação de skate com a equipe da Vivência, e a noite uma oficina 111 

de DJ para os adolescentes e pais ou responsáveis, primeiramente foi pensada na 112 

possibilidade de realizar uma balada educativa, mas após conversa com o André, 113 

proprietário do Park Dance, a ideia foi descartada; inclui que em breve serão abertas 114 

as inscrições para as duas oficinas. Em continuidade, Denis passa a palavra para 115 

Maria Eduarda; a mesma fala que foi preciso atualizar, devido ao número de 116 

profissionais e da rotatividade, sendo uma forma de padronizar os protocolos e realiza 117 

uma apresentação do Regimento Interno da Casa Lar; informa qual é a equipe da 118 

instituição, os princípios e obrigações do serviço, e as regras. Maria Luiza questiona 119 

se a realização de um termo de responsabilidade, na parte de doação de alimentos 120 

não afastaria as pessoas de realizar uma doação; Maria Eduarda responde que eles 121 

optaram por colocar essa questão por proteção às crianças, e que geralmente são as 122 

instituições e restaurantes que realizam doações, quando são pessoas que querem 123 
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fazer uma doação, dão a opção de dar objetos, como algum brinquedo ou algo 124 

relacionado, mas podem pensar em uma maneira de como lidar com cada caso. Denis 125 

faz a sugestão de encaminhar o Regimento Interno da Casa Lar para todos realizarem 126 

a leitura, e aprovar na próxima reunião; todos concordam. Após, Denis questiona 127 

Maria Eduarda como está o panorama da Família Acolhedora; a mesma explica que 128 

estão com uma equipe específica (assistente social e psicólogo), estão atendendo 129 

nove crianças e seis famílias, a equipe dá preferência para inserir o usuário dentro da 130 

família acolhedora, estão divulgando nos CRAS, grupos de idosos e mulheres, 131 

unidades de saúde e igrejas, para conseguir mais famílias colaboradoras. Felipe faz 132 

a sugestão para que a equipe do Acolhimento notifique os demais equipamentos, 133 

quando uma criança ou adolescente que está na família acolhida estiver nos grupos. 134 

Em continuidade, Denis passa a palavra para conversar sobre a Certificação da 135 

SASE; Jamel cumprimenta a todos e explica que trouxe para o Conselho aprovar um 136 

Programa de Aprendizagem para adolescentes, desenvolvido pela Associação de 137 

Educação Familiar e Social do Paraná (AEFSPR) e fornecido pela SASE (Serviço de 138 

Assistência Social Evangélico) referente a contratação de adolescentes, entre a 139 

catorze a dezesseis anos, para trabalhar dentro do Banco do Brasil e da Caixa 140 

Econômica, onde os mesmos terão as aulas EAD e serão monitorados dentro da 141 

SASE; e explica os critérios para admissão. Delma questiona se pode encaminhar os 142 

alunos da escola onde trabalha para esse programa, porque é um programa EAD e é 143 

mais fácil de seus alunos participarem; Jamel responde que pode realizar o 144 

encaminhamento. Thiago pergunta quantas vagas estão disponíveis; Jamel responde 145 

que duas no Banco do Brasil e duas na Caixa Econômica. Thiago questiona onde fica 146 

a instituição; Jamel responde que atualmente o atendimento é feito em seu escritório 147 

de contabilidade, mas pretendem alterar o espaço logo. Thiago aponta que quando o 148 

CMDCA aprova uma certificação, o Conselho Tutelar deve informar dessa nova 149 

instituição no SIPIA, para realizar encaminhamentos; e quando foi estudado sobre o 150 

Programa Jovem Aprendiz, um dos requisitos é ter equipe técnica; e questiona se no 151 

Programa apresentado existe essa equipe para acompanhar o desenvolvimento do 152 

adolescente e do Programa. Jamel responde que tem uma assistente social da 153 

Associação de Educação Familiar e Social do Paraná, responsável pelo projeto. 154 

Thiago faz a sugestão em ver a legislação antes de aprovar a Certificação, justificando 155 

que o Conselho Tutelar é um órgão fiscalizador. Denis faz a solicitação para que seja 156 

encaminhado um ofício contendo essa informação, para dar prosseguimento à 157 

Certificação. Após, a concessão da Certificação é aprovada por todos, porém é 158 

necessária a apresentação da comprovação da equipe técnica do Programa. Em 159 

continuidade, Denis realiza a leitura da Nota Informativa sobre o Banco de Projetos 160 

do Fundo Estadual para a Infância e Adolescência do Paraná – FIA, indicando que 161 

não houve mudança em qualquer possibilidade de destinação de recursos ao Banco 162 

de Projetos do Fundo para a Infância e a Adolescência. Em seguida, Denis também 163 

faz a leitura do oficio encaminhado pela SEJUF, sobre a discussão que houve na 164 
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reunião ordinária de junho, indicando as obrigatoriedades e princípios do serviço da 165 

instituição, explicando sobre o que é o encontro entre municípios sobre a Escuta 166 

Especializada e que o assunto está finalizado; Denis explica que foi solicitado à Irati 167 

um parâmetro sobre como é realizado a Escuta no município, e o mesmo descreveu 168 

a dinâmica do atendimento. Após, Jamel pergunta sobre como o funcionamento do 169 

Fundo da Criança, pois anteriormente a Caminhos do Paraná fazia uma destinação 170 

para o Fundo, mas agora ela foi fechada;  Denis informa que ainda estão recebendo 171 

as destinações, da mesma maneira que funcionava antigamente, também informa que 172 

atualmente o Fundo está com recurso de R$275.000,00 (duzentos e setenta e cinco 173 

mil reais) e irão tentar a renovação do Projeto do Banco Santander, para receber mais 174 

R$200.000,00 (duzentos mil reais), a última destinação da Caminhos do Paraná foi 175 

direcionada para Cidade da Criança, complementa dizendo que a empresa sempre 176 

era muito colaboradora, anualmente realizavam uma destinação de aproximadamente 177 

R$200.000,00 (duzentos mil reais), acrescenta que será feito um repasse do Fundo 178 

para a APAE, para realização de capacitação, no valor de R$20.000,00 (vinte mil 179 

reais), porém irá atrasar por conta do processo moroso, desta forma decidiram abrir 180 

licitação, e no valor do banco também está inclusa a compra de um veículo para o 181 

CRAS do Jardim Planalto, informa que ainda não receberam o valor do imposto de 182 

renda de pessoa física, que recebem em média R$40.000,00 (quarenta mil reais). 183 

Thiago questiona se as multas estão sendo direcionadas para o Fundo; Denis 184 

responde que sim. Thiago fala que na próxima reunião irão solicitar pauta para 185 

apresentar os dados do SIPIA do primeiro semestre do Conselho Tutelar, tanto dos 186 

atendimentos quanto das multas. Em sequência Denis abra a palavra para assuntos 187 

gerais. Nelson fala que está iniciando uma oficina de Xadrez na Praça Céu e se coloca 188 

a disposição para realizar essa ação no Centro da Juventude também, e em outubro 189 

pretende lançar um projeto de sessão de cinema para crianças; informa que precisa 190 

apenas de transporte para ir até o local. Denis agradece a colaboração e fala que irá 191 

repassar seu contato para Fernanda articular essa questão; também fala que 192 

recentemente o CIEE desenvolveu projetos com os adolescentes da Vila Raquel. 193 

Cristina comenta que foi um projeto da Marli e da Celia, onde fizeram um trabalho e 194 

uma fala sobre como montar currículo, se portar em uma entrevista e realizaram o 195 

cadastro deles no site do CIEE, para direcionar esses jovens para as empresas; e 196 

explica como funciona a relação entre as empresas, estagiário e o site do CIEE; 197 

também fala que estão com um projeto ‘’Jovem em Ação e Família em ação’’, sendo 198 

quatro encontros de quatro horas, trabalhando diretamente com o jovem e o quinto 199 

encontro é entre jovens e suas famílias, para fortalecer o vínculo familiar, e se coloca 200 

a disposição para realizar essa ação junto ao CREAS. Em continuidade, Denis 201 

repassa que irão receber apenas no fim de ano os equipamentos para o Conselho 202 

Tutelar. Sem mais assuntos a tratar o presidente Denis Cezar Musial encerrou a 203 

reunião às dezesseis horas e dezesseis minutos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek lavrei esta 204 

ata e assine junto ao presidente.  205 


